

Compte rendu du Conseil des Régions 11 janvier 2023

Présents

Catherine Gaston Carrère- Marie Hélène Porcar- Jacqueline Archambault- Claire Griess- Rolande Lourie- Max Gauthin- Martine Casenave – Catherine Puig- Pierre Allain- Anne Mory Thil- Marie Pierre Sion- Michèle Perrot- Françoise Claire – Liliane Deloche -Christine Trabado- Marie Thérèse Bausson

(Toutes les régions sont représentées)

Invités : Jacques Guillaud -Michèle Rimbeau-Catherine Forcheteau- Laura delavallade.



1-Le mot de notre président :

Merci de cette invitation, vous avez un ordre du jour chargé, j'irai à l'essentiel. Vous avez pu lire dans le flash info des vœux 2023 les grandes orientations retenues cette année pour notre association reprenant ainsi les feuilles de route des différentes instances communiquées au CA de septembre, elles même incluses dans le plan stratégique. Si nous sommes tous engagés dans leur mise en œuvre, je souhaite ici insister cette année plus particulièrement sur deux priorités de politiques nationales, qui relèvent de l'élargissement de la notion du sans frontière : sans frontière entre les adhérents avec le statut unique d'adhérents et le sans frontière entre associations de SI avec la recherche d'un modèle associatif pérenne. Dans les deux cas il s'agit de se regrouper pour être plus efficace. La mise en place du statut unique est l'occasion pour le GREF de fédérer localement par l'intermédiaire des régions des énergies nouvelles au service de populations en difficulté très proches de chez nous. Ce statut donne des droits nouveaux aux membres associés mais aussi permet au GREF de porter de façon institutionnelle avec l'agrément EN les problèmes rencontrés par ces populations. Avec l'actualisation de notre modèle associatif et économique c'est la recherche d'une dynamique de regroupement au

« Partager les savoirs pour un avenir solidaire »

niveau national des différentes forces associatives militantes et complémentaires qui est visée afin de contribuer à la construction d'un monde où solidarité se décline à l'international. Nous avons commencé par des rencontres programmées avec différents partenaires : AFD, SL, CSud pour identifier les possibilités et nous souhaitons continuer. Cette recherche d'alliances et de modèles coopératifs sera à l'ordre du jour du regroupement de mars à Chaponost. Après avoir remporté sur les conseils de Laura le Concours Journey x Nara, ce cabinet va nous accompagner bénévolement pour adapter notre modèle socio-économique. Dans les deux cas il faudra donner du temps au temps pour que ce mouvement soit productif. Valeurs communes, vision associative partagée et rapprochement des personnes impliquées seront des préalables et les clés nécessaires pour construire ces évolutions Un impératif dans les deux cas avoir les ressources humaines pour le faire. Je terminerai par un appel à attention particulière sur deux points. Evaluer pour avancer avec le suivi du plan stratégique, je relance l'appel resté sans réponse pour continuer le travail du groupe de coordination du plan stratégique. Le deuxième pour se donner les moyens du pilotage associatif, notamment en répondant aux différents appels à prise de responsabilité : RP, CP, instance et naturellement administrateurs.

Bonne année et à vous de jouer. J.G.

2 -Catherine Forcheteau et Laura Delavallade présentent

de nouveaux outils de communication :

Ces outils sont le fruit du travail de Laura, de Catherine et d'un groupe de pilotage.

-Deux Flyers : l'un « court » destiné à être utilisé lors d'un rendez-vous, d'un temps de rencontres, d'une manifestation...

L'autre « long » destiné à être remis à des personnes intéressées par l'association soit qu'elles souhaitent des renseignements, soit qu'elles représentent une institution, une entreprise, un bailleur....

-Un marque page « le chemin de l'adhésion » Cet outil est à destination des régions afin d'harmoniser et préciser les pratiques.

-Un vade-mecum pour agir et communiquer en réseau. Il s'agit de fiches pratiques déjà expérimentées en régions. Chaque région est invitée à enrichir cet outil.

Remarques que Catherine et Laura vont prendre en compte :

- ❖ Certains pays où le GREF est présent ne sont pas colorés sur la carte du monde ex : Madagascar.
- ❖ Les projets en ASIE et en Amérique du SUD n'apparaissent pas du tout
- ❖ Certaines photos n'expriment pas vraiment les notions de diversité ni les formes de travail préconisées par le GREF (interaction plutôt que petite fille bien sage devant son cahier).
- ❖ Dire que le GREF ce sont « des professionnels expérimentés ,que son expertise est reconnue » c'est bien mais c'est aussi à double tranchant car cela peut faire fuir des

« Partager les savoirs pour un avenir solidaire »

personnes qui ne se retrouveront pas dans cette expertise et c'est oublier que chacun à l'intérieur du GREF peut monter en compétences par l'acquisition de nouvelles pratiques et par la participation aux formations proposées. Peut être faire un point supplémentaire.

- ❖ Des interrogations sur la présence du logo de Solidarité Laïque. Des réticences mais les réponses de Laura, Catherine P. ont convaincu le groupe.
- ❖ Le « café des nouveaux » a pu provoquer des brouillages du type « qui fait quoi ? Est-ce institutionnalisé » ? Il y a nécessité de bien le définir. C'est ce que fait Catherine Puig en disant « c'est un espace de rencontre » qui en aucun cas n'interfère avec les relations que les régions doivent avoir avec les nouveaux. C'est un petit coup de main aux nouveaux qui peuvent ainsi échanger entre eux et avec des plus anciens.

- Si vous avez des photos à proposer, il faut les faire parvenir à Laura et à Marie Pierre Sion.
- Si d'autres remarques vous viennent à l'esprit, il faut les faire parvenir à Catherine Forcheteau et à Laura.

3- Michèle Rimbeau présente

la note qui va encadrer la composition et le fonctionnement de la commission des projets.

En septembre 2022 la VP projet a été mandatée par le CA pour organiser la concertation et formaliser des propositions à présenter sur l'évolution des procédures projets.

Le document de cadrage ci-joint a fait l'objet d'une recherche de consensus alliant expertise, avec le « Guide d'accompagnement des projets », politique avec une volonté de simplification des procédures par une information en continu des différents acteurs et militante avec la consultation engagée en région.

Les propositions formulées ont été validées lors du CA de décembre pour une mise en œuvre progressive

Jacques Guillaud

Composition de la commission : la vice-présidente aux projets

La coordinatrice du GREF

Une personne du SAF

Un représentant des DR

Un représentant des R.P.

Fonctions de la commission : accorder les labellisations des projets (suivant critères)

Autoriser les départs (suivant critères)

Organiser l'aide aux équipes

Organiser un groupe de suivi /évaluation/capitalisation.

- Les documents seront simplifiés et leur nombre réduit.
- Un accompagnement des équipes sera favorisé.
- La commission aura 4 dimensions : administrative- accompagnement- collecte-analyse.

Remarques et propositions de réflexions :

- Etablir des partenariats. Pas si simple !
Ça tombe bien, c'est en lien avec le thème des JN. Cela n'exclura pas une réflexion et une mutualisation
- Comment constituer une équipe projet ?
Pourquoi pas organiser des échanges entre C.P. et réactiver un temps de formation spécifique.
- Adopter les « congés de solidarité »
Oui mais prudence. Le turn over peut déstabiliser nos interlocuteurs là-bas.
- Retrouver des temps de réflexion/mutualisation /capitalisation par thématiques. (Petite Enfance- Enseignement à distance- professionnalisation-....
- Accueillir des partenaires.

4- Stage préparatoire aux J.N.

Il se déroulera du mardi 14 février 10h au mercredi 16 février 16h.

20 collègues sont inscrits.

La salle de la Croix Nivert est trop étroite. Jacqueline Archambault se charge de trouver une autre salle.

5- Actualiser la charte

Elle date de 30 ans mais n'est pas si obsolète qu'on pourrait le penser.

Plusieurs équipes ont déjà travaillé à son actualisation. Il faut surtout rassembler tout ce travail.

Début février Marie Thérèse proposera un processus pour que chaque région fasse des propositions.

Marie Thérèse Bausso



« Partager les savoirs pour un avenir solidaire »